

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Martes 26 de

Enero de 1808.



Santa Paula, Viuda; y San Policarpo, Obispo y Mártir. = Las Cuarenta Horas estan en la Iglesia de San Antonio Abad; se reserva á las cinco.

*Afecciones astronómicas de mañana.*

Sale el sol á las 7 h. 6 m.; y se pone á las 4 h. 54 m. Su declinacion es de 18 g. 40 m. 36 s. Sur. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 h. 13 m. 00 s. Sale la luna á las 6 h. 27 m. de la madrugada misma; pasa por el meridiano á las 11 h. 46 m. de la mañana; y se pone á las 5 h. 10 m. de la tarde. Y es el 1 de ella.

Luna nueva á las 4 h 18 m. de la tarde.

Dia	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
24 á las 11 de la noc.	4 grad. 8	28 p. l. 2	S. O. sereno.
25 á las 7 de la mañ.	3	27 11 7	N. O. idem.
26 á las 2 de la tard.	6	27 10 2	Idem.

*Concluyese la Gazetilla de Miscelaneas.*

Descrito y ventilado todo lo tocante á la tina de pastel, pasa el señor Garriga al exámen de la inglesa, en la qual la potasa sirve de disolvente al añil. Comparándola con la primera, enumera todas sus utilidades relativas á la economía, y sus usos, en la mayor parte de objetos, para que está destinada. Pero esta tina exige especialísimo cuidado con la cantidad y la calidad de potasa, que en ella se emplea; porque las observaciones del señor Vauquelin han demostrado que las potasas, que se venden, se diferencian mucho mas de otras, en quanto á la cantidad de alcali, y así importa determinar la cantidad real de potasa, no solo por principio de economía, sino tambien para que no haya con exceso, lo qual debilita y destruye la lana. Por falta de atencion de esta especie está desacreditada esta tina con muchos tintoreros.

Estas tinas tienen otro inconveniente; y es que se gastan con mas prontitud, y no es facil conseguir que duren mucho quando se dexa de

teñir en ellas, pero este inconveniente se puede minorar, disminuyendo la cantidad de potasa, y la elevacion de la temperatura.

«El señor Garriga fixa la atención sobre las tinas á los crines, que en quanto á su manipulacion en poco se diferencian de las otras, y las recomienda, atendiendo al poco coste de los materiales, que en ellas excitan la fermentacion, á la cantidad y calidad de las obras, que dan en breve tiempo, y á la facilidad de gobernarlas, por cuyas razones parecen aptas para los talleres de poca importancia.

«Despues de describir el modo de servirse de las distintas tinas que se usan para el tinte de lanas, el señor Garriga examina las mudanzas que en dichas tinas acontecen en sus varias épocas, haciendo ver que para completar su teoría no basta considerar la desoxigenacion del añil, como si la produxese una substancia, que exerce acción sobre el oxígeno, sino que tambien es necesario ver el concurso de una substancia alcalina que tiene propension á combinarse con el añil, mientras que otra se combina con el oxígeno. En la tina ordinaria de pastel la cal desempeña la funcion de alcali, en la que llaman inglesa, la potasa, y en la tina á los orines el amoniaco. En virtud de estas reflexiones indica el señor Garriga las mutaciones que se debieran hacer en el establecimiento y gobierno de las distintas tinas, y trata de los medios que se usan para poner remedio á los demanes, que les suelen acontecer.

«En la tercera parte de esta memoria se describen los procedimientos del tinte en las varias tinas, y no se oíe el autor á dar circunstanciadamente las observaciones que ha hecho por sí propio, sobre las operaciones dirigidas al blanco, que se propone el operario; sino que tambien examina las distintas partes de dichas operaciones, y fundándose en sus propias experiencias, hace ver los defectos que aquellas pueden presentar en el actual estado del arte.

«El señor Garriga promete dar en otra memoria la descripción de las tinas á frio, de la disolucion del añil por el sulfureto de arsenico, del azul de liza, de la disolucion por el ácido sulfúrico, y de otros muchos usos en las artes de esta substancia.

«No hemos podido hacer mas que indicar el modo con que procede el autor en descripciones que requieren muchas merudas circunstancias, y en discusiones, para que fuera indispensable traer á la memoria infinitos hechos; pero sus descripciones nos han parecido más completas y exáctas que las que hasta aquí se habian publicado sobre la materia, y sus discusiones fundadas en fenómenos bien observados. Exhortamos al señor Garriga á que siga su trabajo como lo promete, y somos de dictámen de que se debe imprimir esta su primera memoria en la coleccion de las de los sábicos extranjeros.»

*Firmado*: Berthelet, Vauquelin, Gai Lussac.

La clase aprueba este informe, y adopta el parecer de los miembros informantes. Es conforme con su original, de que certifico.

*El Secretario perpetuo.*

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

### AVISOS.

Para no executarse el Sorteo de la Rifa de la Real Casa de Caridad; siguen los mismos motivos anunciados en el Diario de ayer: y como no tenga S. E. y Real Junta de Caridad seguridad de quando podrá executarse; ha acordado para no perjudicar los intereses de los pobres, que hoy se abra igual Rifa para concluir la el dia último del corriente. Quando podrá verificarse se anticipará al Público.

Prévio el correspondiente permiso del Gobierno, avisan los Comisionados de los Colegios y Gremios, que hoy Martes á las dos y media de la tarde se empezará un Bayle público de Máscara en la plaza del Real Palacio, en el cerco dispuesto al intento, el que durará hasta al anochecer, al efecto de festejar el feliz arribo de S. M. la Reyna Regente de Etruria, Infanta de España.

#### *Embarcacion venida al puerto el dia de ayer.*

De Marsella, en 2 dias, el capitán Manuel Russo, frances, polara la Virgen del Carmen, con trigo y arroz; á los señores D. Antonio Buena Ventura Gassó y compañía.

*Dieta.* De 30 quarteras de Caragilates, vulgo Fasolets, de Génova, propios de Nicolas Rovira, vendidos á Joseph Viu y otros, á 88 rs. 16 ds. la quartera, en casa de Joseph Mata, cerca la puerta de San Antonio: véndense por quarteras, cortanes y medios cortanes; y durará hoy y mañana.

*Avisos.* Qualquiera que tenga algun asunto pendiente con Juan Riba y Crexell, comerciante, se servirá conferirse con Francisco Bofurull, cuchillero, en la plaza del Rey.

Una señora decente desea estar acompañada con otra de igual clase ó un capellan: dará razon de dicha señora Juan Bautista Andreu, maestro carpintero, en la calle den Fonollés.

*Venta.* El que quiera comprar seis Máquinas inglesas para urdir,

por junto ó separadas, acuda á Joseph Riba, carpintero, en la calle de la vuelta den Gruny, travesía de la Platería á los Mirallers, las que se darán á precio equitativo.

*Retornos.* En el meson de Gerona, plaza del Oli, hay una Tartana con quatro ruedas para Reus, y un Carabá con quatro ruedas para Tarragona ó su carrera.

*Alquiler.* Muy cerca de la plaza de Palacio hay una Casa y Tienda para alquilar, á precio equitativo: tiene las llaves el librero de la calle de la Espasería, al lado de la esquina de la plaza de Palacio.

*Péridas.* El dia 22 del corriente, desde los Encantes hasta la calle Ancha, frente de casa el señor Intendente, se perdió una Libreta de cargo y data del estanco de dicha calle: el que la haya hallado, se servirá entregarla en el estanco de frente á la calle den Codols, y se le dará una correspondiente gratificacion.

El dia 20 del corriente se extravió desde el Monasterio de San Cucufate del Vallés hasta esta ciudad un Perro perdiguero, con un collar

negro y una pequeña campanilla : al que lo devuelva á Jacinto Pujó, maestro albañil , esquina á la calle de la Daguaria , se le dará un duro de gratificación.

El que haya encontrado una Mantilla de lino lisa , usada , que se perdió desde la plaza del Olí hasta la Librería , sirvase devolverla á casa Antonio Oriach , en casa del quitacallero de la Librería , esquina del callejon den Arlet , y se le gratificará.

*Hallazgos.* Se ha encontrado una Caja nueva de tabaco : se acudirá

por ella á la fábrica de indianas de baxo los arcos de San Agustín viejo.

El zapatero de las quatro esquinas de Bellafilla , entregará una Almendra de arracada , que se ha encontrado.

*Sirviente.* Don Joseph Pradas , que vive en casa de Don Joseph Fortich , cirujano , en la calle de San Cusufate , dará razon de un sugeto decente que desea servir dentro ó fuera de esta ciudad : sabe bien leer , escribir y contar , y la gramática latina ; y tiene personas de carácter que le abonarán.

#### *Aviso Teatral.*

Hoy , á las cinco , se executará por la compañía Española , la comedia de figuron , titulada : *El Asturiano en Madrid* : con el sexteto ruso y un divertido saynete , sin Iluminacion.

Con el plausible motivo de obsequiar á S. M. la Reyna Regente de Euzuria , Infanta de España , hoy á las 9 de la noche , en la misma Casa-Teatro , se dará principio al Bayle de Máscara , á dos pesetas la Entrada.

Los que desean tener Palco , se alquilarán los de primer piso á dos duros , los de segundo á duro y medio , y los de tercero á medio duro ; advirtiéndose que serán preferidos los Sugetos que tienen alquilado Palco por temporada , los que se servirán avisar antes de empezar la comedia , y si no los quieren dexarán las puertas abiertas : en dicha Casa-Teatro habrá Comisionado para dicho objeto , que será el que despacha diariamente las llaves de Palcos.

En dicha diversion deberán observar los concurrentes quanto está prevenido en los avisos anteriores que tiene publicados el Gobierno : previniendo que será el punto ménos tolerable y que se castigará con el mayor rigor el insulto de unos á otros de palabra ni de hecho ; de tal forma que acudiendo la persona resentida á la Justicia , Directores ó Tropa , se procederá inmediatamente á la captura.

Para comodidad del Público habrá dos Cafés , uno en el parage acostumbado , y el otro en el segundo piso del mismo Teatro , y todo se pagará á los precios acostumbrados.

Y mañana por la compañía Italiana se executará la opera en un acto , titulada : *El Monte de San Bernardo* : con el bayle La Floresca , y estará el Teatro Iluminado.

CON REAL PRIVILEGIO.